

## **RAPPORT MORAL PRESENTE LE 23 OCTOBRE LORS DE L'ASSEMBLEE GENERALE**

Une année en demi-teinte avec une situation sanitaire toujours préoccupante, perturbant nos activités, malgré un programme que nous avons voulu adapter au contexte très particulier que nous connaissons, mais qui n'a pas pu se dérouler comme nous le souhaitions.

Notre association, après le succès des Journées du Patrimoine 2020, avait programmé sur l'année 2021 une série de manifestations culturelle et mémorielle :

- Le centenaire du Monument aux morts de Jaligny,
- une journée découverte des chemins anciens autour de Jaligny,
- une soirée théâtrale
- la restauration du toit du poids public de Jaligny.

Malheureusement la soirée avec la troupe de théâtre « Osons Molière » n'a pas pu se tenir pour des raisons sanitaires, pour être reportée à 2022. La promenade sur les anciens chemins de Jaligny n'a pas pu non plus se dérouler, pour les mêmes raisons.

Associés à la mairie de Jaligny et au Collège, les APJ se sont focalisés sur le centenaire du Monument aux Morts. Il s'agissait pour la Mairie, d'organiser, à l'occasion du remplacement du Coq qui avait été volé dans les années 1990, une série de manifestations autour du centenaire de l'érection du Monument aux morts de Jaligny sur la place de la République, en Juin 1921.

Les APJ ont proposé à la mairie, qui l'a accepté, le principe d'une exposition sur les 44 morts pour la France, lors du conflit de la guerre de 14/18.

Nous avons pu retracer, avec l'aide précieuse de l'Association Généalogique de Val de Besbre, Monsieur et Madame AMEUW, qu'ils soient ici remerciés pour cette recherche historique et généalogique complète, les lieux et date de naissance, la situation maritale, les métiers, les lieux d'habitation et le nom des ascendants familiaux, les dates et régiments d'incorporation, les parcours militaires et les dates et conditions des décès de nos 44 poilus lors de ce conflit.

Un travail remarquable de recherche sur la vie militaire de chacun de ses enfants de Jaligny a été entrepris avec passion par Isabelle Tablet sur la base des éléments fournis par Mr et Mme AMEUW.

M. et Mme Tablet, Guy Lavaud, Michèle Beurrier, Katherine Simon, Charles Niziers, Michel Valette, René Thillet, Michel Laurent, Chantal Auger, Mr Pigeron, Mme Vesvre, Didier Lagardette, Annie Deborbe et Bernard Jobert ont été les chevilles ouvrières de la mise en place de l'exposition, avec les présentoirs fournis aimablement par Gilbert Tain.

Cette exposition a rassemblé également des objets civils et militaires, journaux, cahiers de dessins, des décorations, des cartes postales, les lettres des poilus de Jaligny.

Merci à tous les prêteurs.

La mairie ayant pour sa part, retrouvé et exposé tous les documents, lettres et dessins préparatoires du monument, stèle et Coq, ainsi que l'ensemble des délibérations du CM en vue de son établissement.

Dans le même temps, les classes de 3° du collège ont travaillé toute l'année sur le Monument aux Morts, sur ce qu'il représente aujourd'hui pour ces enfants, et ce qu'ils voudraient qu'il devienne et/ou comment imaginer le remplacement du Coq gaulois disparu.

L'inauguration, le dynamisme des enfants de 3<sup>e</sup> du collège tous présents à l'inauguration avec le Principal et les professeurs qui les ont accompagnés toute l'année sur ce projet, l'émotion réelle lors de la cérémonie, ainsi que le retour du Coq sur le Monument aux Morts ont redonné une mémoire à ces poilus oubliés et ont très largement compensé le succès d'estime de notre exposition.

Un vote sur la meilleure présentation vidéo et graphique de chacune des propositions des collégiens, était proposé à chaque visiteur, et un prix sera remis lors d'une réunion publique en septembre à l'heureuse lauréate, dont le nom sera révélé lors de la remise du diplôme du brevet des collèges.

En effet, cette exposition n'a pas rencontré le même succès que celle que nous avons organisée autour de « Jaligny Autrefois », soit 200 visiteurs, et il faudra s'interroger sur la pertinence et les objectifs de nos prochaines expositions et/ou manifestations.

La réfection complète du toit du Poids Public, menée par Messieurs Gilles Tablet, René Thillet et Bernard Jobert s'est achevée cette année. Ce travail remarquable, souvent dans des conditions climatiques difficiles, mais organisé avec entrain et bonne humeur a donné à l'association un regain de fierté et de légitimité, la mairie ayant financé les matériaux.

Qu'ils soient ici tous remerciés pour leur implication.

Au cœur du village, ce modeste bâtiment, doit retrouver petit à petit ses lettres de noblesse : avec la récupération envisagée d'un mécanisme, la reprise des peintures extérieurs des fenêtres et de l'enduit, pris en charge par la mairie.

Nous avons souhaité cependant garder le contact avec nos adhérents, nos amis, les passionnés grâce à la mise à jour régulière de la page Facebook tenue par Isabelle TABLET, qu'elle en soit ici remerciée. Cette page très dynamique donne à tous une image de l'actualité de l'association et les avancées de nos travaux.

Le site « les amis du patrimoine de Jaligny » a été créé en février de cette année. Il a été conçu en complément du site Facebook, tel un site de référence pour la présentation du patrimoine et de l'histoire de Jaligny et de ses environs.

C'est donc un site de consultation, de lecture et de téléchargement.

Ce site internet, structuré et animé par Michel Valette, qu'il en soit ici remercié, s'enrichit de documents d'histoire de notre commune, de cartes, de cartes postales, d'annonces d'événements et des travaux de nos membres, en y associant également les villages avoisinants.

Nous avons besoin de vous pour enrichir ces deux médias, et pour permettre de continuer de faire vivre par les réseaux sociaux notre association. Vous connaissez l'importance de la communication dans nos temps modernes.

Faites-les connaître autour de vous, et participer à l'enrichissement de ces supports avec vos souvenirs, photos, histoires, cartes postales, recherches historique et généalogique....

Et enfin, notre présence cette année à la Brocante de Jaligny le 17 Octobre, avec nos remerciements pour ceux qui ont tenu ce stand et apporté des objets à vendre pour enrichir nos finances. La brocante a permis une recette totale de 145,50 euros, soit deux adhésions 2022 14,00 euros et vente objets 131,50 euros.

Une association s'est créée à Saint Léon, sur notre modèle et nous souhaitons trouver avec celle-ci de nouvelles idées, des projets communs de manifestations afin que nos communes continuent de répertorier notre patrimoine petit ou grand, et animer nos villages, nos maisons, nos places et nos châteaux ...

Pour 2022

Voici rapidement le programme proposé pour l'année prochaine. Programme non exhaustif et qui mérite encore d'être enrichi.

- Une journée théâtrale le vendredi 17 juin en soirée, dans la cour du château du Lonzat, avec la troupe « Osons Molière » et la pièce « Les jeux de l'amour et du hasard » de Marivaux. Nous recherchons un piano ....en état de jouer sans fausse note
- Une journée sur les anciens chemins de Jaligny avec Michel Valette.
- Une Participation financière de notre association pour un montant de 500 € (à valider) à la rénovation de la fontaine du vieux bourg, dans le cadre du projet de restauration pilotée par la mairie
- Des travaux sur La Vieille tour : sécuriser le toit et l'intérieur de la tour pour envisager une exposition permanente sur Jaligny Autrefois. Travail sur la vieille porte et électrification de la pièce où pourrait être déployer des photographies, des plans sur l'histoire du vieux bourg.
- Journée du Patrimoine : visite des éléments du patrimoine de Jaligny ? Château de Jaligny et vieux bourg.

Recherche d'autres projets culturels : chant, théâtre pour les enfants, théâtre de rue ?

Pour information :

L'église saint Hyppolite a fait l'objet d'un diagnostic complet mené par l'Architecte en Chef des Monuments Historiques M. DUPLAT, en vue de l'évaluation des campagnes de travaux extérieurs et intérieurs à mener. Nous sommes associés aux réflexions menées par le Conseil Municipal. Donc rien à prévoir pour l'instant sur cet édifice.

Le marché couvert fait l'objet d'une campagne de travaux qui débutera au mois d'Avril 2022. Couverture, bardage électricité, peinture et sol pour une restauration à l'identique et une deuxième étape sur les appentis et l'environnement proche en 2023.

Une note négative, notre manque de bénévoles... car comme vous le savez nous recrutons et avons besoin de vous, pas tous les jours mais lorsque les bras nous manquent ou lors de manifestations, de concerts, de rénovation... ... pour éviter que ce soient toujours les mêmes bonnes volontés qui participent et fassent vivre nos programmes, nos projets...

Ne laissons pas retomber notre enthousiasme notre passion pour ce village et son patrimoine !

Renouveler sa cotisation est un acte important mais participer à la vie des APJ est essentiel.

Nombre d'adhérents des APJ ( parlez-en autour de vous !)

2020 : 99

2021 : 66